

**PENGELOLAAN ADMINISTRASI BIMBINGAN DAN
KONSELING DI MTs NEGERI 8 BANJAR
KECAMATAN ASTAMBUL
KABUPATEN BANJAR**



OLEH

NAMIRAH

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
BANJARMASIN
2018 M / 1439 H**

**PENGELOLAAN ADMINISTRASI BIMBINGAN DAN
KONSELING DI MTs NEGERI 8 BANJAR
KECAMATAN ASTAMBUL
KABUPATEN BANJAR**

Skripsi

Diajukan kepada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
Untuk Memenuhi Sebagai Syarat
Guna Mencapai Gelar Sarjana
Pendidikan Islam

Oleh

Namirah
NIM. 1101280509

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
JURUSAN KEPENDIDIKAN ISLAM
PRODI BIMBINGAN DAN KONSELING ISLAM
BANJARMASIN
2018 M / 1439 H**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : **Namirah**
Nim : 1101280509
Jurusan/Prodi : KI-BKI
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya saya sendiri, jika dikemudian hari tulisan ini merupakan tulisan duplikat, tiruan, plagiat atau dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian besar, maka skripsi dan gelar yang diperoleh batal demi hukum.

Banjarmasin, 22 Januari 2018

Yang Membuat Pernyataan



Namirah
NIM : 1101280509

PERSETUJUAN

Skripsi yang berjudul : PENGELOLAAN ADMINISTRASI BIMBINGAN
DAN KONSELING DI MTS NEGERI 8 BANJAR
KECAMATAN ASTAMBUL KABUPATEN
BANJAR

Ditulis oleh : **Namirah**
NIM : 1101280509
Jurusan/Prodi : KI – BKI (Bimbingan Konseling Islam)
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan seperlunya, kami dapat menyetujuinya
untuk diajukan dan dipertahankan di depan Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas
Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin.

Banjarmasin, 22 Januari 2018

Pembimbing
Bidang Konten dan Metodologi

H. Surawardi, S.Ag, M.Ag
NIP. 19680102 199803 1 002

Pembimbing
Bidang Bahasa dan Teknik Penulisan

Dr. Ahmad Salabi, M.Pd
NIP. 19540612 198703 2 001

Mengetahui:
Ketua Jurusan KI Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
UIN Antasari Banjarmasin



Haris Fadhilah, S.Pd, M.Pd
NIP. 19680203 199503 1 002

PENGESAHAN

Skripsi ini berjudul PENGELOLAAN ADMINISTRASI BIMBINGAN DAN KONSELING DI MTS NEGERI 8 BANJAR KECAMATAN ASTAMBUL KABUPATEN BANJAR ditulis oleh Namirah, telah di munaqasyahkan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Jum'at




Tanggal : 22 Januari 2018

dan dinyatakan **LULUS** dengan Predikat : **B**

Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
UIN Antasari Banjarmasin

Prof. Dr. H. Juairiah, M.Pd
NIP. 19600106 198603 2 004

TIM PENGUJI:

Nama	Tanda Tangan
1. <u>H. Surawardi, S.Ag, M.Ag</u> NIP. 196801021998031002 (Pembimbing I)	1. 
2. <u>Dr. Ahmad Salabi, M.Pd</u> NIP. 19721211208011009 (Pembimbing II)	2. 
3. <u>Drs. H. A. Sarkati, M.Ag</u> NIP. 195807011987031001 (Anggota)	3. 

ABSTRAK

Namirah. 2018. *Pengelolaan Administrasi Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar*. Skripsi, Jurusan Kependidikan Islam (KI) Bimbingan dan Konseling Islam. Di bawah Bimbingan I: H. Surawardi, S.Ag, M. Ag dan II: Dr. Ahmad Salabi, M. Pd, pada Program S1 Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

Kata Kunci: Pengelolaan, Administrasi, Bimbingan dan Konseling.

Penelitian ini bertolak dari latar belakang masalah adanya upaya-upaya pengadministrasian kegiatan yang diaplikasikan melalui penerapan fungsi-fungsi administrasi seperti adanya perencanaan program, pelaksanaan program, pelaksanaan pengorganisasian, pengkoordinasian, dan sebagainya.

Penelitian ini membahas tentang pengelolaan administrasi Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar dan faktor-faktor yang mempengaruhi Bimbingan dan Konseling

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana Pengelolaan Administrasi Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar meliputi perencanaan program, pelaksanaan program, pengorganisasian, pengkoordinasian, laporan, pengawasan, sarana dan prasarana serta untuk mengetahui factor-faktor yang mempengaruhi Bimbingan dan Konseling yaitu sarana dan prasarana, pemahaman siswa tentang layanan BK di sekolah, dukungan pihak guru, wali kelas, wakamad serta kepal sekolah dan pihak sekolah terkait, kemampuan guru BK.

Subjek penelitian ini adalah Guru BK yang berjumlah 1 orang, sedangkan Objek penelitian ini adalah Pengelolaan Administrasi Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar dan Faktor-faktor yang mempengaruhi Bimbingan dan Konseling.

Metode, jenis dan pendekatan yang digunakan adalah obsevasi, wawancara dan dokumentasi. penyajian data dilakukan dengan teknik editing, klasifikasai dan penarikan simpulan sedangkan teknik pengolahan data menggunakan metode diskriptif.

Berdasarkan hasil temuan dilapangan tentang Pengelolaan Administrasi Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar meliputi: perencanaan program, pelaksanaan program, pengorganisasian, pengkoordinasian, laporan, pengawasan, sarana dan prasarana. Pengelolaan administrasi Bimbingan dan konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar sudah dilakukan sebagaimana mestinya yang dimulai dari tahap perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi pada setiap akhir tahun pelajaran merupakan tolok ukur keberhasilan layanan.

MOTTO

Ilmu menunjukkan kebenaran akal, maka barang siapa yang berakal, niscaya dia berilmu.

(Sayyidina Ali Bin Abi Thalib)

Jadilah dirimu sendiri dan bersyukurlah dengan apa yang kamu miliki

(Namirah)

Belajar dari masa lalu, hidup untuk masa kini, dan berharap untuk masa yang akan datang.

(Albert Eistein)

KATA PERSEMBAHAN

Alhamdulillah..Alhamdulillah..Alhamdulillahirobbil'amin..

Sujud syukurku kusembahkan kepadamu Tuhan yang Maha Agung nan Maha Tinggi nan Maha Adil nan Maha Penyayang, atas takdirmu telah kau jadikan aku manusia yang senantiasa berpikir, berilmu, beriman dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal bagiku untuk meraih cita-cita besarku.

Lantunan Al-fatihah beriring Shalawat dalam silahku merintih, menadahkan doa dalam syukur yang tiada terkira, terima kasihku untukmu. Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk Ayahanda dan Ibundaku tercinta, yang tiada pernah hentinya selama ini memberiku semangat, doa, dorongan, nasehat dan kasih sayang serta pengorbanan yang tak tergantikan hingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan yang ada didepanku.,, Ayah,.. Ibu...terimalah bukti kecil ini sebagai kado keseriusanku untuk membalas semua pengorbananmu.. dalam hidupmu demi hidupku kalian ikhlas mengorbankan segala perasaan tanpa kenal lelah, dalam lapar berjuang separuh nyawa hingga segalanya.. Maafkan anakmu Ayah,, Ibu,, masih saja ananda menyusahkanmu..

Dalam silah di lima waktu mulai fajar terbit hingga terbenam.. seraya tangaku menadah?.. ya Allah ya Rahman ya Rahim... Terimakasih telah kau tempatkan aku diantara kedua malaikatmu yang setiap waktu ikhlas menjagaku,, mendidikku,, membimbingku dengan baik,, ya Allah berikanlah balasan setimpal syurga firdaus untuk mereka dan jauhkanlah mereka nanti dari panasnya sengat hawa api nerakamu..

Untukmu Ayah H. Muhammad Aini Maharip (ALM)

Ibu HJ. Nurbaiti...Terimakasih....

we always loving you... (Ttd.Anakmu)

Untuk suami ku tercinta Sahrani, kau perjuangkan aku hingga akhir kuliah dan wisuda yang akan ku jalani nanti, dan buat anak-anakku tersayang Muhammad Muhlis dan Syiddatul Muhibbah, kalian adalah semangat hidupku

ketika aku dalam keadaan lelah, semoga anak-anakku ini menjadi anak-anak yang shaleh dan shalehah, mudah mudahan anakku nantinya dapat bersekolah seperti bunda bahkan lebih tinggi pendidikannya dari bunda.

Untuk kanda Muhammad Nukman, Muhammad Sufyan dan adinda Munawarah terima kasih tiada tara atas segala *support* yang telah diberikan selama ini semoga kaka dan adik ku tercinta dapat menggapai keberhasilan juga di kemudian hari.

Buat teman-teman yang memberi semangat, bantuan dan kasih sayang. Terima kasih atas bantuan yang sudah kalian berikan dari awal saya kuliah sampai saya dapat menulis skripsi hingga selesai. Hanya kepada-MU Ya Allah, kuserahkan segala urusan semoga engkau meridhai jerih payah hamba ini dan selalu memberkahi dan merahmati hidup hamba ini dan memberikan petunjuk-Mu kepada hamba untuk mencapai hari esok yang lebih bermanfaat. Amin!!

“Hidupku terlalu berat untuk mengandalkan diri sendiri tanpa melibatkan bantuan Tuhan dan orang lain. Tak ada tempat terbaik untuk berkeluh kesah selain bersama sahabat-sahabat terbaik”

Thanks For All

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

أَلْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ الصَّلَاةُ وَالسَّلَامُ عَلَى أَشْرَفِ الْأَنْبِيَاءِ وَالْمُرْسَلِينَ سَيِّدِنَا مُحَمَّدٍ
وَ عَلَى آلِهِ وَصَحْبِهِ أَجْمَعِينَ

Dengan menyebut nama Allah Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang, segala Puji bagi Allah Tuhan semesta alam.

Alhamdulillah, berkat rahmat, taufik, dan hidayah Allah SWT penulis dapat menyelesaikan skripsi ini untuk memenuhi sebagian syarat-syarat guna mencapai gelar Sarjana Pendidikan Islam pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin.

Shalawat dan salam sejahtera atas junjungan kita Nabi besar Muhammad SWA beserta seluruh keluarga, sahabat, dan pengikut beliau hingga akhir zaman.

Dengan rendah hati penulis menyadari bahwa pengetahuan dan kemampuan yang penulis miliki sangat sedikit, namun penulis mencoba mengemukakan sebuah karangan ilmiah dalam bentuk skripsi yang berjudul: Pengelolaan Administrasi Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar.

Pada penggarapan skripsi ini banyak bimbingan arahan maupun motivasi yang penulis terima dalam penyelesaian skripsi ini. Oleh karenan itu, penulis ingin mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Ibu Prof. Dr. Hj. Juairiah, M. Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan IAIN Antasari Banjarmasin yang telah berkenan menerima dan menyetujui judul skripsi ini.
2. Bapak Haris Fadillah, S.Pd., M.Pd., selaku Ketua Jurusan Kependidikan Islam Prodi Bimbingan Konseling Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin.
3. Bapak H. Surawardi, S. Ag, M. Ag, selaku dosen penasehat akademik dan dosen pembimbing penulisan Skripsi dalam Bidang Konten dan Metodologi yang telah banyak memberikan bimbingan, arahan dan motivasi kepada saya dari awal perkuliahan sampai saya bisa menyelesaikan Skripsi ini.
4. Bapak Dr. Ahmad Salabi, M. Pd, selaku dosen pembimbing penulisan Skripsi dalam Bidang Bahasa dan teknik penulisan yang telah banyak memberikan bimbingan, arahan dan motivasi sehingga saya bisa menyelesaikan Skripsi ini.
5. Bapak Dr. Ahmad Juhaidi, M.Pd., selaku Kepala Perpustakaan Universitas, dan Bapak Ahmad Syawqi, S.Ag., S.IP., M.Pd.I selaku pengelola perpustakaan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin beserta semua karyawan dan karyawan yang banyak membantu penulis dalam melengkapi literatur yang diperlukan
6. Semua dosen dan karyawan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin yang telah banyak memberikan ilmu selama penulis berkuliah di Fakultas Tarbiyah dan Keguruan ini.

7. Dra. Noor Muhibbah, selaku kepala sekolah dan Ibu Sri Hastuti, S.Pd selaku guru BK di MTs Negeri 8 Banjar serta guru-guru yang sudah berkenan memberikan bantuan dalam pelaksanaan penelitian.
8. Ayah, Bunda tercinta dan seluruh keluarga serta sahabat yang memberikan dukungan sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas dengan baik.
9. Semua pihak yang memberikan bantuan dan motivasi yang sangat berharga dalam penyelesaian skripsi ini, baik secara langsung maupun tidak langsung.

Atas segala bantuan yang sangat besar nilainya, penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya serta teriring do'a, semoga Allah SWT berkenan membalasnya dengan ganjaran pahala yang berlipat ganda.

Akhirnya penulis berharap, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua dan diberkahi oleh Allah SWT. Amin Ya Rabbal 'Alamin.

Banjarmasin, 22 Januari 2018

Namirah
NIM. 1101280509

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	ii
TANDA PERSETUJUAN	iii
TANDA PENGESAHAN	iv
ABSTRAK	v
MOTTO	vi
KATA PERSEMBAHAN	vii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	13
C. Tujuan Penelitian	14
D. Manfaat Penelitian	14
E. Definisi Operasional.....	15
F. Sistematika Penulisan	17
BAB II LANDASAN TEORI	
A. Administrasi BK di Sekolah	19

1. Pengertian Administrasi	19
2. Fungsi-fungsi Administrasi	21
3. Mekanisme Kerja Administrasi BK di Sekolah	30
4. Pengelolaan Administrasi BK	33
B. Bimbingan dan Konseling	58
1. Pengertian Bimbingan dan Konseling	58
2. Hubungan Bimbingan dan Konseling	63
3. Fungsi dan Tujuan Bimbingan dan Konseling	66
4. Petugas Bimbingan dan Konseling	70
5. Layanan Bimbingan dan Konseling di Sekolah	73
6. Langkah-langkah Bimbingan dan Konseling	75

BAB III METODE PENELITIAN

A. Metode dan Jenis Pendekatan Penelitian	77
B. Subjek dan Objek	77
C. Data dan Sumber Data dan Teknik Pengumpulan Data	78
D. Teknik Pengolahan Data dan Analisa Data	82
E. Prosedur Penelitian	83

BAB IV LAPORAN HASIL PENELITIAN DAN ANALISIS

A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian	85
B. Penyajian Data	93
C. Analisis Data	110

BAB V PENUTUP

A. Simpulan	117
B. Saran-Saran	118

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel		Halaman
Tabel 3.1	Matriks, Data, Sumber Data, dan Teknik Pengumpulan Data	81
Tabel 4.1	Pergantian Kepemimpinan di Sekolah MTs Negeri 8 Banjar	88
Tabel 4.2	Struktur Pengurus Komite MTs Negeri 8 Banjar	89
Tabel 4.3	Keadaan Tenaga Pengajar MTs Negeri 8 Banjar	90
Tabel 4.4	Keadaan Tenaga Kependidikan di MTs Negeri 8 Banjar .	91
Tabel 4.5	Keadaan Guru Bimbingan dan Konseling di MTs Negeri 8 Banjar	91
Tabel 4.6	Keadaan Sarana dan Prasarana Sekolah MTs Negeri 8 Banjar	92
Tabel 4.7	Keadaan Siswa MTs Negeri 8 Banjar	93

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 : Daftar Terjemah
- Lampiran 2 : pedoman wawancara, observasi, dan dokumenter
- Lampiran 3 : Daftar riwayat hidup
- Lampiran 4 : silabus tata tertib sekolah
- Lampiran 5 : Evaluasi Pelaksanaan Program Bimbingan dan Konseling
- Lampiran 6 : Analisis Hasil Evaluasi Pelaksanaan Program Bimbingan dan Konseling
- Lampiran 7 : Tindak Lanjut Hasil Analisis Pelaksanaan Program Bimbingan dan Konseling
- Lampiran 8 : struktur Bimbingan dan Konseling
- Lampiran 9 : prestasi yang pernah diraih
- Lampiran 10 : Visi, Misi, dan Tujuan MTs Negeri 8 Banjar
- Lampiran 11 : Sarana dan Prasarana
- Lampiran 12 : surat persetujuan judul
- Lampiran 13 : Surat perubahan judul
- Lampiran 15 : surat telah melaksanakan seminar proposal
- Lampiran 16 : Surat Riset dari Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
- Lampiran 17 : Surat Rekomendasi dari Kementerian Agama
- Lampiran 18 : Catatan Konsultasi Bimbingan Skripsi